

# Ventanal de la Provincia

## FIGUERAS

También se du-  
cha la ciudad.-Bienvenida al coronel Navarro.-  
Indicaciones luminosas.- Visita del Dr. Pericot

Hace mucho calor, pero del cielo —eso en lo que tenemos puesta la gran esperanza— nos vienen regalos en forma de ducha, de ducha total, pada toda la ciudad, cuya reseca fisonomía se lo agradae mientras sus habitantes respiran con menas preocupación.

El gran chubasco que cayó el martes fue potente y beneficioso. Se extendió a intervalos por la noche, acompañado siempre de aparato eléctrico. La tormenta de verano, tan clásica y tan metafórica, resultó una especie de festival para los que veraneamos aquí; esto es, para los que no veraneamos...

### TOMO POSESION EL NUEVO CORONEL

Tomó posesión recientemente del mando del Regimiento de Cazadores de Montaña número 11, el Titmo. señor Coronel, don Luis Navarro, que sustituye al Coronel Alvarez. El nuevo jefe fue presentado a la oficialidad y tropa del Regimiento por el Comandante militar de la Plaza, General don Luis Suanzes Paris.

Plácenos dar la bienvenida al Coronel Navarro, así como desearle una grata estancia entre nosotros en el desempeño de su misión.

### INDICACIONES LUMINOSAS

En diferentes lugares de la ciudad hay colocados oportunos pos-

tes con un letrero de indicación para orientar a los que atraviesan y desconocen la exacta dirección de la ruta que desean tomar. Son los postes pintados en amarillo y negro, clavados en esquinas de algunos cruces de calles, con la indicación de "Barcelona", "Francia", "Rosas", "Olot", etcétera, los cuales fueron muy bien instalados por el Ayuntamiento. Estos postes, que algunas veces sufren los devastadores efectos del "huracán gamberrista", cumplen en las horas diurnas una gran misión. Sin embargo, cuando la noche cubre con su oscuridad todas estas calles, los letreros indicadores pierden mucha de su eficacia y hay algunos que apenas son visibles; otros, la luz de algún farol debilmente los señala, pero en general no se ven. La elogiada misión que cumplen se pierde por falta de claridad. ¿Sería muy costoso que estas indicaciones estuvieran iluminadas por la noche? Precisamente en la nocturnidad es cuando más difícil resulta orientarse y estos postes resultan un indicador que creemos elogiarían los que cruzan la ciudad, españoles y extranjeros, y la desconocen.

### EL PASO DEL "TOUR"

Figueras es una ciudad de tradición ciclista. Entre otras pruebas, la máxima, o sea el "Tour de France" es seguida con todo detalle durante las horas de la carrera, a través de las informaciones de las emisoras francesas, italianas o suizas. Por ello la afición ciclista local hace el efecto de la realización de un sueño el paso por la ciudad de los "routiers", cuyas hazañas quedaron siempre algunos kilómetros lejos.

### VISITA DEL DOCTOR PERICOT

El sábado estuvo en nuestra ciudad y en Perelada, el ilustre prehistoriador, doctor don Luis Pericot. El prestigio científico de su nombre, figura auténticamente internacional, enorgullece a este Ampurdán del que es hijo y cuya comarca visita con la asiduidad que sus ocupaciones le permiten.

### EL ELENCO ADMITIRA ACOMPANANTES A LOS FESTIVALES DE AVIGNON

Para asistir al XI Festival de Arte Dramático, que tendrá lugar en Avignón, y para admirar la obra "Asesinato en la Catedral", de T. S. Elliot, por el "Teatro Nacional Popular" que dirige Jean Vilar, el elenco del Patronato de la Catequística admitirá acompañantes que quieran sumarse a su excursión de fin de temporada. El viaje está anunciado para los días 28 y 29 del actual, efectuándose visitas a Ferpiñán, Sète, Ni-

mes y Beziérs, teniendo lugar la representación en Avignón de noche y al aire libre, en el Patio de Honor del Palacio de los Papas. El precio de esta excursión, para los acompañantes, se ha fijado en seiscientos pesetas, todo incluido, pudiendo inscribirse los que deseen dirigiéndose al señor Montalat, en las Galerías Fortuinet.

### LAS VACACIONES DEL "HOMBRE DE PRENSA"

Nuestro compañero de redacción José María Bernils está pasando unas vacaciones en Darnius, junto con sus familiares. "Aquí no huele a gasol quemado —nos dice— sino a alcorneque", y nos manda unos comentarios en cuyas cuartillas se nota, en efecto, lo que puede la naturaleza. Desde nuestras columnas, que son también las suyas, le deseamos frescos y felices días en ese descanso —merced— del periodista.

### EL TERCER VOLUMEN DE "FIGUERAS-NOTAS HISTORICAS"

Don Eduardo Rodeja Galtzer, destacado historiador de la ciudad y vicepresidente del Instituto de Estudios Ampurdaneses, ha terminado la corrección de las pruebas del tercer volumen de su interesante trabajo: "Figueras - Notas Históricas". Es inminente la aparición de este libro, que es de esperar obtenga el éxito de los dos anteriores, uno de los cuales está completamente agotado.

En atención a sus méritos en el último número de la revista "Canigó", se solicita el nombramiento de Cronista de la Ciudad a favor del señor Rodeja Galtzer.

### CALLES EN MAL ESTADO

Debido a las abundantes lluvias de la pasada primavera, algunas calles de la ciudad que tienen pendiente y carecen de adoquinado o asfaltado, han quedado en muy mal estado. Las aguas arrastraron las tierras y están intransitables para los vehículos a motor.

## SAN FELIU DE GUIXOLS

El Presidente de la Diputación visitó esta ciudad, interesándose por la organización de una exposición de pintura de la Costa Brava

El martes visitó esta ciudad el Presidente de la Diputación Provincial, don Juan de Llobet Llavori, el cual sostuvo un amplio cambio de impresiones con el Alcalde, señor Palli, sobre la organización de una exposición

### V APLEC DE LA SARDANA

El pasado domingo tuvo lugar en nuestra ciudad el V aplec de la sardana. Numerosos autocares llegados de diversos lugares de la región, llevaron a nuestra ciudad numerosos forasteros que animaron nuestras calles y los paseos del lago, en uno de los cuales tuvo lugar el V aplec. Fueron numerosas las sardanas que se tocaron, haciendo

## BAÑOLAS

Interesante proyección de fotografías del Lago: V aplec de la sardana.- Calor y escotes

El pasado viernes en sesión organizada por el Centro Excursionista de Bañolas y el Centro de Estudios Bañolenses, tuvo lugar en el Circulo de Católicos la proyección de un centenar de fotografías en colores del lago y sus alrededores, obtenidas por don Ramón Alsius, farmacéutico, que en sus actividades fotográficas como pasatiempo, ha obtenido numerosos premios en diversos concursos.

La calidad de las fotografías, la belleza del colorido, los inéditos ángulos desde los que fueron captados los paisajes, nos dieron una visión nueva del lago, permitiéndonos apreciar bellezas, que hasta el momento habían pasado desapercibidas a nuestros ojos.

No tenemos conocimientos suficientes en fotografía para dar detalles técnicos, pero aprendimos en esta proyección a apreciar toda la encantadora poesía de unos juncos reflejándose en el espejo del lago, a distinguir la infinita gama de colores de las aguas, en días de sol y de amenazadoras nubes de tormenta. ¿Cuántos secretos nos reveló el lago a través de las fotografías del señor Alsius!

Al finalizar la proyección, una salva de aplausos cerró el acto, dando así el numeroso público asistente su aprobación entusiasta a la inteligente labor del señor Alsius, que contribuyó a dar a conocer nuestro lago a los propios bañolenses y que sería muy interesante para darlo asimismo a conocer más allá de los límites locales.

Nuestra cordial y sincera felicitación al señor Alsius. ¡Y hasta otra!

las delicias de los amantes de la hermosa danza regional, que tuvieron oportunidad de puntearlas hasta el agotamiento.

Por la tarde y noche, en la plaza España, hubo baile, asimismo muy concurrido. El número de bailes tocados y bailados, salvo error, fue exactamente igual al de sardanas. Ante esta coincidencia, nosotros propondríamos que el año que viene los artísticos programas que se editaran, se titularan "V aplec de la sardana y el baile". La sinceridad ante todo. ¿Y por qué no hemos de serlo? ¿Quién dijo miedo?

### EL CALOR APRIETA

Si señores. No es ninguna novedad decir o escribir, como Vd. prefiera, que ha llegado el calor. Y que este calor aprieta de lo lindo. A pesar de tanto calor, hemos tenido oportunidad de ver algunas chicas con bastante frescura. Nos referimos, como ya supondrá el lector, a su modo de desvestirse, y de vestirse.

Vimos, por ejemplo, a unas chicas con pantalones varoniles, que aunque con algo de vergüenza, (si la sintieran siempre otro gallo les cantara) no tuvieron empacho en asistir así equipadas al Santo Sacrificio. Claro que ellas, modositas que supolemos que eran, procuraron colocarse en un lugar de penumbra en el templo para pasar desapercibidas, por si acaso.

Y no hablemos de escotes. (Ya estamos en el desvestirse). Cada día que pasa las tijeras modisteriles recortan un poquitín más. ¿Adónde vamos a parar? Luego se lamentan que algún chico, asimismo un algo fresco, les suelte al paso alguna frase incorrecta. (Léase pipop a tenor de la indumentaria).

¿Verdad que nos antendemos? En cuanto al uso de pantalones varoniles por las mujeres, nos conduce a la idea que la mujer cada día se masculiniza más. Esto debe ser el principio de la cacareada igualdad entre ambos sexos.

Comprendemos el uso de pantalones para excursiones a la montaña o la práctica de determinados deportes tales como el esquí, pero andar así por la calle, nos da la idea, retrógrado que es uno, que vivimos en un perpetuo carnaval.

Es un fenómeno este de la masculinización de la mujer, que no acabamos de entender. ¿Comodidades? ¿Más práctico? No lo vemos en la mujer cuando es para uso diario. No sería prudente en estas columnas exponer el por qué. Una vimos el domingo que tuvo ocasión de comprobarlo a su costa.

Tan bonitas como son las chicas con estas faldas tan graciosas de amplio vuelo de la moda actual. Y además ganan en recato. Y aprecio. Y feminidad. Y belleza.

Estos anodinos trajes varoniles, restan gracia y belleza a la mujer y nos condenan a los hombres al ostracismo y al aburrimiento. Y ¡ay!, a sentir asco y mareo al contemplar estas chicas en serie, o de serie, como prefieran, que sólo nos muestran, con descoco y exuberancia de detalles, unas imperfecciones anatómicas, y si se descuidan ciertas funciones fisiológicas, que para ellas sería mucho más práctico velar con una falda de amplio vuelo.

Y terminamos. Ya nos perdonarán la lata, pero les diremos como final que estamos un poco escamados al comprobar la proporción directa que hay entre la masculinización de la mujer y el descenso de la espiritualidad y elevados ideales de la juventud femenina que así viste. ¿Si o no?

CORRESPONSAL

## CAZADORES

En venta 2 maravillosos perros de 2 meses, de pura raza «Setter-Laverack», blancos, con manchas negras. Dirigirse a Hotel «Recamar», Cadaqués, Teléfono 13.

## Bombillas fundidas

abonamos 2 ptas. Tubos fluorescentes 30 ptas. Venta equipos fluorescentes 40% dtº, precio año 55. Gerona, 161 LEFIC T - 27-87-83 BARCELONA

## La moto B. J. R. de 125 c.c.

disponible ya en Gerona Largos Plazos Av. Jaime I, 6 — Tel. 2432

## Anuncios económicos

MUJERES para coser sacos, se necesitan en Palau Sacosta. Razón: Teléfono 3461.

SE NECESITA aprendiz y medio oficial en fábrica de embudidos. Razón: en esta administración.

FALTA media oficial u oficiala, pagaremos bien. Razón: Sastre-ria Frat.

COMPRO conservadora eléctrica de helados. Ofertas a Dalmau, Av. Jaime I, 20.

SE PRECISA chica de 16 a 17 años, con buenos informes para despacho de helados en caseta en Av. Ramón Folch, sólo por las tardes. Presentarse: Av. Jaime I, núm. 20.

SE OFRECE para explotación cantina turística de Camping. De interés para hoteleros, o comerciantes de ultramarinos. Dirigirse al Aparado de Correos 113, Gerona.

## CALDAS DE MALAVELLA

El corredor automovilista español Francisco Godia sufre un accidente

Cuando se dirigía el magnífico automovilista español Paco Godia a Reims para tomar parte en una carrera, en el km 707, Hm. 4 de la carretera de Madrid a La Juhquera, su coche chocó con un ómnibus de la empresa Teisa, que efectúa el servicio "Garrotxa exprés" Olot - Barcelona.

Parece ser que el coche del corredor, un estupendo y rápido Lancia, iba a una velocidad considerable y no se ha percatado de una valle existente indicándole unas obras que se efectuaban en la carretera, y al querer esquivar ésta, al darse cuen-

ta, se ha precipitado contra el Pegaso ómnibus repleto de viajeros. A pesar del aparatoso choque no ha habido desgracias de consideración ya que sólo Godia ha sufrido cortes de poca importancia en la cabeza y rotura del pie, habiéndose trasladado a Gerona con el coche del gerundense y popular Claret. Nos place hacer constar, para demostrar la gran deportividad de este magnífico corredor catalán, que después del accidente y heridas recibidas quería trasladarse a Reims para correr la carrera que debía correr.—C.

de pintura de la Costa Brava durante el próximo mes de agosto.

Esta interesante idea de la Diputación Provincial que ha de servir para presentar una faceta tan interesante de nuestra Costa como es su interpretación por los artistas, será realidad en San Feliu de Guixols, cuyo señor Alcalde se expresó en términos de sincera colaboración para ayudar en todo lo posible a hacer realidad esta acertada idea del señor de Llobet.

Es idea del señor Presidente de la Diputación que la exposición adquiera el rango digno de nuestra costa privilegiada, con un acto inaugural en el que un destacado crítico de arte pronuncie una conferencia, y con la celebración de otros interesantes actos de carácter cultural, durante la quincena de duración de la exposición.

Asimismo desea el señor Presidente la presentación de un catálogo digno de este certamen. Todas estas inquietudes del señor Presidente de la Diputación Provincial demuestran el calor y el interés con que son atendidos los diversos aspectos de la provincia.